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Необходимо развивать инфраструктуру курортных территорий края 

Законодательное Собрание Краснодарского края 5.04.2021 

 

         Депутаты обсудили реализацию эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры на территории Краснодарского края в 2020 году.  

        Открывая заседание, председатель парламента Кубани Юрий Бурлачко 

напомнил, что в прошлом году депутаты ЗСК поддержали решение о 

приостановке с 1 июня взимания курортного сбора с отдыхающих на период 

до 31-го декабря. В 2020 году годовой объем турпотока в регион составил 

немногим более 12 млн туристов, что на 30% меньше, чем годом ранее. По 

данным муниципалитетов, включенных в эксперимент, количество 

отдыхающих, проживавших в средствах размещения, состоящих в реестре 

операторов курортного сбора в прошлого году, превысило 4,3 млн человек, 

из них количество плательщиков сбора – 2,7 млн.  

        Министерству курортов региона на 2020 год был установлен план по 

поступлению средств от курортного сбора в размере 34,9 млн рублей, в 

бюджет края собрано 38,5 млн рублей. Вместе с тем, уровень фактически 

доведенных до муниципальных образований средств от уплаты курортного 

сбора за три года эксперимента составляет 30%. Нераспределенный остаток 

Фонда – порядка 260 млн рублей. 

         Подводя итог, глава краевого парламента отметил, что прогноз по 

туристическому сезону на этот год достаточно уверенный – в крае ожидается 

порядка 17 млн отдыхающих, а также более 6 млн транзитных туристов.  

 

Закон о комплексном развитии территорий – это возможность 

реновации в масштабах всей страны 

Белгородская областная Дума 5.04.2021  

 

        В конце прошлого года был принят закон «О внесении изменений в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации», который более известен как 

закон       о комплексном развитии территорий (КРТ). Документ особенно 

актуален в связи с тем, что по официальным оценкам, около 44% 

многоквартирных домов в России – старше 50 лет.  



        Главная особенность нормативного акта – предоставление регионам 

возможности самим утверждать адресные программы сноса и реконструкции 

многоквартирных домов.  

        "Закон даѐт возможности более оперативно расселять   людей из ветхого 

и аварийного жилья. Вводится единый механизм сноса и расселения, при 

этом есть возможность учитывать региональную специфику. По сути – это 

реновация в масштабах всей страны", – отметила спикер областной Думы 

Ольга Павлова. 

         В соответствии с программами по переселению граждан из аварийного 

жилищного фонда из общего числа многоквартирных домов (5 610 МКД)  

аварийными в регионе признаны 233, или 4,15 %. В 2020 году был расселѐн 

761 человек из помещений общей площадью 13,5 тыс. кв. метров. В 2021 

году планируется расселить 717 человек из помещений площадью 12,4 тыс. 

кв. метров.  

         Для реализации закона регионы смогут привлекать инвесторов. 

Согласно федеральному закону, участвовать в конкурсах и аукционах смогут 

юрлица, которые в течение последних пяти лет имели опыт 

капстроительства, объѐмы которого составили не менее 10% от объѐма, 

заложенного в решении КРТ. При этом власти региона могут установить и 

дополнительные требования к участникам торгов.  

 

Депутаты донского парламента обсудили новую редакцию федерального 

закона «О семеноводстве» 

Законодательное Собрание Ростовской области 6.04.2021 

 

         Министерство сельского хозяйства РФ разработало новую редакцию 

федерального закона «О семеноводстве». Общественное обсуждение 

законопроекта состоялось в Законодательном Собрании Ростовской области. 

        Законопроект устанавливает обязательные требования при обороте 

семян и деятельности, связанной с таким оборотом, в том числе наличие 

документов при ввозе семян в страну, соответствие показателям качества, 

наличие удостоверения о качестве семян, требования к использованию, 

производству, реализации, транспортировке и хранению семян. 

        – Закон о семеноводстве, который был принят в нашей стране в 1997 

году, на сегодняшний день не работает, – отметил заместитель председателя 

Законодательного собрания Вячеслав Василенко. – Поэтому Правительством 

России и Министерством сельского хозяйства было принято решение о 

внесении нового законопроекта. По разным данным, ежегодно в нашей 

стране используется от 10 до 14 млн тонн разных семян. В Ростовской 

области – около 700 тысяч тонн.  

        Участники обсуждения высказали свои предложения о том, как новый 

законопроект может повлиять на обеспечение хозяйств 



высококачественными сортовыми семенами по всем возделываемым 

культурам и, как итог, – на увеличение объемов производимой донской 

сельхозпродукции, повышение ее качества, себестоимости и экологической 

безопасности. 

       По итогам встречи были подготовлены рекомендации о направлении 

официальных отзывов в Госдуму ФС РФ о поддержке проекта федерального 

закона «О семеноводстве» с учетом состоявшегося обсуждения. 

 

Фракция «ЛДПР» в облсовете осталась без партийцев 

Липецкий областной Совет депутатов 6.04.2021 

 

           Два депутата облсовета Павел Евграфов и Андрей Кочеров, которые 

были избраны в региональный парламент по партийным спискам ЛДПР, 

вышли из партии.   

         Фактически во фракции ЛДПР, которая состояла из четырех человек, не 

осталось ни одного партийца. В начале работы шестого созыва из партии 

были исключены депутаты Олег Хомутинников и Максим Халимончук. Но, 

несмотря на это, 4 члена этой фракции продолжают исполнять свои 

депутатские полномочия в соответствии с федеральным законодательством.  

         Как сообщили парламентарии, ряды липецкого отделения ЛДПР 

заметно поредели. Свои партбилеты положили на стол сразу 25 членов 

партии в Ельце. Депутат областного совета Павел Евграфов рассказал, что не 

согласен с подходами новых кураторов партии к ведению избирательной 

кампании 2021 года.  

         Еще один депутат от ЛДПР, работающий в облсовете на постоянной 

основе, который вышел из партии, – Андрей Кочеров. Он пояснил, что такое 

решение зрело долго и вызвано, главным образом, недовольством местным 

руководством партийного отделения. 

 

О приостановке действия повышающих коэффициентов за 

водоотведение 

Калининградская областная Дума 7.04.2021  

 

         Секретарь Генсовета Партии "Единая Россия" Андрей Турчак обратился 

к Председателю Правительства Михаилу Мишустину с предложением 

приостановить на два года применение повышающих коэффициентов за 

водоотведение для организаций малого и среднего бизнеса в сфере услуг. 

        Инициативу прокомментировала председатель Калининградской 

областной Думы Марина Оргеева:  



         – Парикмахерские, салоны красоты, прачечные, организации общепита. 

Такие организации понесли убытки в минувшем году из-за ограничений, и 

дополнительная финансовая нагрузка для них обременительна. Поэтому  

приостановление на два года применения повышающих коэффициентов 

может положительно отразиться на отрасли обслуживания и повлиять на 

снижение себестоимости оказываемых услуг. 

        Среди российских регионов Калининградская область входит в число 

территорий-лидеров по количеству предпринимателей в пересчете на 

численность населения. Сейчас на территории области зарегистрировано 54,3 

тыс. субъектов МСП. Предоставление малому и среднему бизнесу 

комфортных для восстановления условий – одно из приоритетных 

направлений деятельности органов государственной власти Калининградской 

области. 

 

Налоговое законодательство можно усовершенствовать 

Дума Астраханской области 8.04.2021  

 

        На очередном заседании Думы Астраханской области были поддержаны 

значимые законодательные инициативы региональных парламентов, 

направленные на изменение налогового законодательства России.  

         Поддержано обращение Законодательной Думы Хабаровского края к 

Председателю Правительства Российской Федерации Михаилу Мишустину о 

внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской 

Федерации. Оно касается изменения сроков уплаты физическими лицами 

транспортного налога, налога на имущество физических лиц и земельного 

налога. Пока указанные налоги граждане должны уплатить до первого 

декабря года, следующего за отчетным. Депутаты Законодательной Думы 

Хабаровского края предложили перенести срок уплаты налога на более 

раннюю дату – до первого сентября года, следующего за истекшим 

налоговым периодом.  

        Еще одно обращение поступило от Законодательной Думы Томской 

области. Депутаты направили его в Государственную Думу, Совет 

Федерации и Первому заместителю Председателя Правительства Российской 

Федерации Андрею Белоусову. Предлагается наделить субъекты 

полномочиями по установлению коэффициентов, которые более гибко будут 

регулировать стоимость патента в муниципальных образованиях. Это 

позволит в небольших населенных пунктах снижать уровень налогов для 

малого бизнеса. Сейчас такое право у регионов отсутствует. По мнению 

томских депутатов, такое нововведение сделает патентную систему для 



предпринимателей более привлекательной и поможет развить малый бизнес 

в небольших населенных пунктах.  

 

Ответственность за незаконные граффити 

                                                                   Московская областная Дума 8.04.2021  

 

        Мособлдума на 143-м заседании рассмотрела законодательную 

инициативу о внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях. Речь идѐт об установлении 

административной ответственности за самовольное нанесение надписей и 

иных графических изображений (граффити). Наказание предусмотрено за 

незаконное нанесение рисунков и не затронет согласованный стрит-арт. 

Закинициатива будет направлена в Правительство РФ. 

        Предлагается в КоАПе предусмотреть отдельный состав –  «самовольное 

нанесение надписей, иных графических изображений (граффити) на чужом 

имуществе». 

         В настоящее время в федеральном Кодексе нет отдельной статьи по 

административной ответственности за несогласованные граффити. 

 Нарушители могут привлекаться по другим, например, за порчу имущества 

или за мелкое хулиганство. Но не все действия попадают под действующие 

составы. Новая же статья чѐтко закрепит суть правонарушения – незаконное 

граффити, и наказание: 

              штраф от 500 до 1000 рублей; 

              или обязательные работы на срок до сорока часов. 

 

Волонтеров Свердловской области будут награждать особым знаком 

Законодательное Собрание Свердловской области 8.04.2021 

 

        Под председательством Людмилы Бабушкиной состоялось заседание 

Совета Законодательного Собрания, на котором утвержден проект повестки 

предстоящего, 55-го заседания  областного парламента и календарь плановых 

мероприятий Законодательного Собрания на ближайшее время.      

        Живое обсуждение на Совете регионального парламента вызвал вопрос 

о Почетном знаке Законодательного Собрания Свердловской области "За 

заслуги в волонтерском движении". Эта награда будет вручаться активистам 

волонтерского движения, кто проявит себя в деле добра и милосердия. На 

обсуждение депутатов были представлены четыре вида знака, разработанные 

специалистами в области геральдики. Высказывались предложения 

дополнительно обсудить форму знака с представителями волонтерских 

организаций. Это будет сделано в ближайшее время. 



        "Депутаты областного парламента полагают, что награда достойным 

волонтерам станет еще одним стимулом для вовлечения самых широких 

слоев населения нашего региона в волонтерское движение", – подчеркнула 

председатель Законодательного Собрания Свердловской области Людмила 

Бабушкина. 

 

Подходы к обращению с животными надо менять 

Законодательное Собрание Красноярского края 9.04.2021 

 

        В комитете по природным ресурсам и экологии депутаты обсудили 

ситуацию, которая складывается в крае в сфере обращения с безнадзорными 

животными, и выступили за выделение дополнительных средств на это 

направление. 

        В этом году на обращение с безнадзорными животными выделено 94 

млн рублей. Сейчас в Красноярском крае уже 13 приютов, рассчитанных на 

содержание 1750 собак, но этого недостаточно. По данным муниципалитетов 

в крае насчитывается более 11 тысяч безнадзорных животных. В связи с этим 

депутаты предлагают добавить средств из краевого бюджета – речь идет о 50 

млн рублей. Эти средства могут быть направлены, в том числе на 

расширение и модернизацию приютов для животных. 

        Председатель комитета Александр Симановский прокомментировал 

ситуацию: «Когда объявляют конкурсы на организацию работы с 

животными, их выигрывают недобросовестные фирмы за счет того, что 

снижают цену, а потом свои обязательства не выполняют. Такие жалобы не 

единичны. Ряд территорий просят разрешения проводить эвтаназию, потому 

что у них очень много одичавших животных. Будем предлагать изменить 

федеральное законодательство».  

        Необходимость вносить поправки в федеральный закон поддержал член 

комитета Виталий Дроздов: «Нужно вводить обязательную регистрацию 

собак и ответственность за то, что люди не следят за своими животными, 

развивать льготные программы стерилизации». 

         Учитывая большое количество предложений, председатель комитета 

Александр Симановский высказался за создание рабочей группы, куда 

войдут представители общественности и органов власти. 

 

Проект закона о реструктуризации госдолга Приангарья одобрили на 

профильном комитете 

Законодательное Собрание Иркутской области 9.04.2021 

 

        Два законопроекта, утверждающих дополнительные соглашения о 

реструктуризации обязательств Иркутской области перед Российской 



Федерацией по бюджетным кредитам, были одобрены для рассмотрения в 

первом чтении на сессии Законодательного Собрания. Такое решение было 

принято на заседании комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-

экономическому и налоговому законодательству, которое прошло под 

председательством Натальи Дикусаровой.  

        Согласно дополнительному соглашению, которое должен утвердить 

один из законопроектов, объем задолженности Иркутской области перед 

федеральным бюджетом будет снижен, в результате чего в 2021-2022 гг. 

высвободятся 912 млн рублей. Эти средства будут направлены на 

финансовое обеспечение расходных обязательств по программам: 

«Финансовая поддержка семей при рождении детей» в сумме 749 млн 

рублей, «Развитие системы оказания первичной медико-санитарной помощи» 

в сумме 97 млн рублей, «Формирование комфортной городской среды в 

Иркутской области» – 66 млн рублей.  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


